

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan dan analisis yang telah dilakukan pada bab sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa sejatinya memang FC Barcelona telah berperan besar bagi Catalunya dikarenakan dorongan faktor sejarah yang dialami oleh kedua entitas yang serupa yaitu FC Barcelona dan juga Catalunya. Peran yang diambil oleh FC Barcelona ini sendiri adalah sebagai advokator serta promotor bagi kepentingan masyarakat Catalunya yang ingin lepas dari Spanyol dan menjadi daerah yang merdeka.

Perjuangan kemerdekaan Catalunya sendiri sudah berlangsung sejak lama dengan dilatar belakangi oleh berbagai perbedaan yang mereka miliki dengan Spanyol seperti pada budaya, bahasa, bendera negara, dan hal-hal lainnya. Perbedaan identitas mereka inilah yang dirasa menjadi pemicu bagi mereka untuk menyuarakan keinginan mereka merdeka, terutama saat masa kediktatoran Jenderal Franco yang semakin membuat masyarakat Catalunya menjadi lebih termarginalkan. Banyak tindakan represif yang dilakukan oleh Jenderal Franco dalam menekan keinginan Catalunya untuk merdeka, bahkan dengan upaya keras sekalipun. Kombinasi dari adanya perbedaan dengan Spanyol secara umum serta buruknya kepemimpinan Jenderal Franco terhadap mereka menjadikan masyarakat Catalunya semakin yakin akan keinginan mereka untuk segera lepas dari Spanyol.

FC Barcelona kemudian mulai menjalankan beberapa upaya untuk mengangkat identitas kuat yang dimiliki oleh Catalunya terutama dari sisi budaya, bahasa, serta bendera yang lantas banyak digunakan pada atribut dan aktivitas sehari-hari di klub. FC Barcelona banyak menggunakan ornamen berbaur bendera *Senyera* pada seragam tanding serta mengencarkan penggunaan bahasa Catalan selepas Jenderal Franco meninggal dunia. Identitas kuat yang dimiliki Catalunya lantas diteruskan dengan upaya diplomasi oleh FC Barcelona pada beberapa hal yang sudah dilakukan

Barça juga berhasil mendorong promosi *soft power* yang dimiliki Catalunya melalui implementasi dalam bentuk diplomasi olahraga. Upaya ini pun dilakukan Barça dengan tujuan untuk membuka mata dunia terkait keinginan masyarakat Catalunya untuk mengembalikan demokrasi di Spanyol pada puncak kejayaannya lagi. Hal ini dilakukan dengan melakukan kerjasama dengan organisasi internasional seperti UNICEF yang berhasil menjadi sponsor resmi FC Barcelona selama 10 tahun lamanya.

Secara penulisan sendiri, penelitian ini masih bisa meningkatkan sumber data yang dapat mendukung hasil penelitian yang telah disampaikan pada BAB III. Selain itu, analisis yang dilakukan melalui konsep yang ada pun peneliti nilai masih sedikit monoton dan membutuhkan kacamata konsep hubungan internasional yang lain dalam menganalisis hasil temuan yang ada.

4.2 Saran

Dalam melakukan penelitian pada tulisan ini, peneliti meyakini bahwa terdapat beberapa aspek yang dapat ditingkatkan lagi dalam hal pengumpulan data serta analisis menggunakan konsep dan teori yang ada. Seperti contoh, penelitian ini masih cukup sulit untuk bisa mengelaborasi lebih dalam lagi terkait kaitan antara hasil analisis data antara satu konsep dengan konsep yang lainnya. Contoh lain adalah terkait minimnya referensi yang peneliti berhasil dapatkan agar dapat menunjang kedalaman analisis penelitian ini sendiri. Penelitian selanjutnya dengan tema serupa diharapkan dapat melakukan studi pustaka yang lebih dalam lagi serta dapat mencoba metode penelitian lain agar mendapat hasil yang lebih menyeluruh. Saran yang dapat diberikan terkait tema penelitian adalah sebagai berikut:

- a. FC Barcelona: Harus melanjutkan tren positif mereka dalam upaya menjadi advokator serta promotor yang baik bagi kepentingan masyarakat Catalunya. FC Barcelona juga perlu mengevaluasi beberapa kebijakan mereka agar tidak menjadi blunder.
- b. Pemerintah Spanyol: Madrid perlu untuk lebih mendengarkan serta membuka ruang diskusi yang cukup bagi masyarakat Catalunya.
- c. Catalunya: Masyarakat Catalunya perlu untuk merubah metode mereka dalam menyuarakan kepentingan bangsa mereka agar lebih efektif. Mereka juga harus memiliki keyakinan lebih kuat terhadap upaya yang dilakukan FC Barcelona untuk menunjang kepentingan mereka sendiri.